

# 別子山公民館 平成30年9月号



## 平成30年度 別子山魚つかみ大会開催

8月5日（日）今年度も市内各校区より小学生及び保護者の皆さんをお招きし、学校と地域が一体となり「魚つかみ大会」を実施いたしました。

毎年の事ながら、銅山川での開催と言う事で、開催当日まで天候や流水量を心配いたしましたが、当日は天気も良好で猛暑の中での開催となり、地域住民の皆さんや市内からの親子連れの皆さんに、地域の自然に触れ、夏の川遊びを満喫していただくことが出来ました。

魚[アメゴ]たちは、今年度も銅山川漁業組合にご協力をいただき、250匹あまりの魚を、当日早朝に届けていただき、バケツリレーで運搬し銅山川に網で仕切りをした、いけすに放流いたしました。

今回の魚たち「アメゴ」は、ほど良く成長した大きめの魚ばかりで、比較的つかみ取りやすそうでしたが、自然に帰った魚たちは、本領を発揮し元気に泳ぎ回っていました。参加した子供たちも、大きな歓声を上げながら岩のすき間に手を伸ばし必死につかみ上げていました。

つかみ取った魚はバーベキュー用に竹串に刺し、それぞれのかまどで塩焼きになりましたが、結果的にほとんどの魚を捕獲し、参加された子供達やご家族の皆さんに食べていただく事が出来たようですが、運よく自然に帰った魚もいたようです。

今年度も参加者180名以上（スタッフ含め）の皆さんが別子山の自然に集い合いましたが、まさに自然が相手の大会ですので、始まりから終了まで気の抜けない大会となりましたが、皆さんのご協力のおかげで、事故もなく無事に実施することが出来ました。

当日は、非常に暑さ厳しい中、お手伝いをいただきました地域の皆さんや主体となり案内から実施まで取り組んでいただきました先生方や生徒の皆さん、本当にありがとうございました。お疲れさまでした。



開会式



## 平成30年度まちづくり校区懇談会開催

7月25日（水）地域が招く、地域主体の集会として、「まちづくり校区懇談会」が開催されました。

今年度も地域と市が一体となった、協働のまちづくりをさらに推進するため、生活に身近な課題や地域のあるべき姿について、お互いの立場を理解しながら、問題解決に向けて話し合いました。

まず、市長より市の重点事業についてご説明いただき、さらに、連合自治会共通の市政課題（防災について）市側からは、熊本地震を実際に体験した市民のアンケート調査結果について説明頂き、今後どのように災害に備えていくか意見交換しました。また、地域の防災事情では、市主導の備蓄物資計画を提示していただき、指定避難場所や資機材の状況について説明され、さらに、地域からの現状報告では、別子校区での防災訓練について、各地で発生した未曾有の大災害を教訓として、住民相互に「自らの命は、自ら守る」ことを前提とした防災訓練を実施し、防災対応能力及び防災意識の向上を図ることを目的に毎年度実施をしていることや、常に危機意識をもって、避難への準備をしていくことが重要であること等の報告を行いました。

校区課題では、別子山支所の移転について説明が行われ、公共施設の複合化、集約化等の今後の基本方針に基づき、支所機能を保土野地区の公共施設へ移し「小さな拠点づくり」として、平成31年度末を目標に、別子山ふるさと館2階部分への移転を検討している事を説明しました。

また、別子山地域内の市道側溝に落ち葉や土砂が堆積しており清掃危険があるため清掃のお願いや、旧別子観光センター跡地の整備計画についての進捗状況や今後の予定について、昨年地域内で行ったアンケート調査を踏まえた回答を求めた。回答は、再び観光施設を整備する方針を示し、計画素案を住民側に提示することなど説明された。

さらに、赤石登山道の土砂崩れによる通行困難状況の改善については、簡易補修では限界もあり、登山道に詳しい皆様のご意見もお聞きしながら、登山道整備に取り組むことを説明されました。

他にも県道沿いへの廃材の不法投棄についての対応を要望いたしました。この様に今年度も地域にとって重要な内容で協議することが出来ました。関係者の皆さんお疲れ様でした。



## 別子山ジャガイモ祭り開催

8月12日(日)ふるさと館前におきまして、別子山企業組合が主催いたします“ジャガイモ祭り”が開催されました。

ジャガイモは、先日収穫を行いましたものを、5kgずつ箱詰したものを販売いたしました。

じゃがいもの種類は「キタアカリ」ですが、ホクホクとした食感が持ち味で、同時に販売をいたしました“コロッケ”も大変好評で、改めておいしさに感動し、これからの生産活動にも弾みのつくものでした。



## 平成30年度 秋の全国交通安全運動

【目的】本運動は、広く国民に交通安全思想の普及・浸透を図り、交通ルールの遵守と正しい交通マナーの実践を習慣付けるとともに、国民自身による道路交通環境の改善に向けた取組を推進することにより、交通事故防止の徹底を図ることを目的とする。

【期間】平成30年9月21日(金)～9月30日(日)

【運動の重点】

- ・子どもと高齢者の安全な通行の確保と高齢運転者の交通事故防止
- ・夕暮れ時と夜間の歩行中・自転車乗車中の交通事故防止
- ・全ての座席のシートベルトとチャイルドシートの正しい着用の徹底
- ・飲酒運転の根絶

～9月30日は「交通事故死ゼロを目指す日」です。～

## 移動図書館『青い鳥号』運行のお知らせ

移動図書館「青い鳥号」が今月も、別子山地区にやってきます。みなさん是非ご利用ください。

9月は、27日(木)に巡回します。

①別子小中学校 13:00～13:40

②別子山支所 13:50～14:30

※本を借りる場合は、「図書館カード」が必要です。

※1人10冊まで借りる事ができます。

その他分からないことは、図書館員におたずねください。

別子銅山記念図書館

TEL 0897-32-1911



公民館からのお願い: 台風の接近や夜間に大雨などが予想される場合は、暗くなる前に避難することがより安全です。遠慮なく公民館に避難してください。

## 平成30年度別子山秋季大運動会開催予定

日時: 平成30年9月9日(日) 午前9時～

場所: 別子山市民グラウンド

さて、季節もスポーツの秋を迎え、恒例の秋季大運動会を開催いたします。

今年度も、別子山市民グラウンドにて開催することが決定しておりますので、ご参加いただきます様お願いいたします。

市民グラウンドを使用は今年度で2回目となりますが、準備等にもいろいろと神経や身体を使う事となりますので、皆様方のご協力が必要でございます。

学校の生徒さんの数も増えましたので、一層盛り上がる大会になると思われまじ、当日は、各種競技に伴う賞品や景品を準備し、お楽しみ抽選会など例年通り予定しておりますので、是非とも多数の皆さんにご参加いただきます様お願いいたします。

## 住宅・土地統計調査の実施

10月1日を基準日として、「平成30年住宅・土地統計調査」が実施されます。

統計法に基づいた基幹統計調査として国が5年ごとに実施する調査です。

住宅とそこに居住する世帯の居住状況、世帯の保有する土地等の実態を調査し、その結果は住生活関連諸施策などの基礎資料となります。

このたび、皆様の校区の一部が調査地域に選定されており、9月～10月にかけて調査員がお伺いしますので、ご回答をお願いします。

問い合わせ先 新居浜市総合政策課企画統計係  
電話: 65-1210

今年も暑い日が続きましたが、皆さんいかがお過ごしでしょうか?

季節的に秋を迎えましたが、現時点ではまだまだ真夏のような暑さが続いています。昼間はまだまだ油断できませんので、熱中症には十分お気を付けください。

今年も台風や豪雨の襲来で、各所に被害をもたらしましたが、特に西日本豪雨では、南予方面に甚大な被害をもたらしました。被害を受けられた皆さんにはお見舞いを申し上げます。頑張っていたきたいと思えます。

別子山地域では、8月に魚つかみ大会が晴天の下、無事に実施することが出来ましたが、実施前には毎日のように天気予報が気になって仕方ありませんでした。

台風と言えば、初秋の9月が本番でございますが、もうすでに21個の台風が発生しております。発生数を見ても多いことがわかりますが、一体今年は何個発生するのでしょうか?

本当に心配です。最近発生した21号台風は、まだまだ方向が定まっていないようですが、早々に西日本に襲来するようで、丁度学校地域が一体となって実施いたします、運動会が待ち構えております。

台風が襲来しても、運動会の開催日までに、被害もなく通り過ぎることを願うばかりでございます。

何とか子供達や地域の皆さんの元気な声が、響き渡る素晴らしい大会にしたいと思えますので、皆さんもお誘い合わせで是非お越しください。

これから徐々に朝晩の気温差が激しくなってきますので、体調管理には万全を期してお過ごしください。